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А вот что думают о великолукском 
предприятии те, для кого завод являет-
ся надёжным деловым партнёром и до-
брым помощником: 

И.о. заместителя главы Администрации 
г. Великие Луки Н.М. Короткова: 

Как человеку, на чьи плечи возложено фор-
мирование и исполнение городского бюдже-
та, мне хотелось бы особо отметить особую 
роль ЗАО «ЗЭТО», как основного налогопла-
тельщика, участвующего в наполнении не 
только муниципального, но также региональ-
ного и федерального бюджетов. В наше вре-
мя, когда многие руководители предприятий 
каким-то образом стараются уйти от «белой 
зарплаты», чтобы минимизировать объёмы 
перечисляемых налоговых выплат, руковод-
ство завода электротехнического оборудо-
вания, наоборот, предпринимает все меры 
для того чтобы выплачивать своим работни-
кам всю зарплату официально, что в свою 
очередь повышает размер отчислений от за-
вода в городскую казну. Это очень важно, по-
тому что все поступившие денежные сред-
ства идут далее на реализацию важнейших 
программ и проектов, в том числе на под-
держку детских садов, школ, учреждений 
культуры. Благодаря такому прочному про-
мышленному фундаменту как ЗАО «ЗЭТО», у 
города естественно появляется больше воз-
можностей для планомерного движения впе-
рёд. Огромная благодарность руководству 
предприятия и всем заводчанам за их кро-
потливый труд и огромный вклад в развитие 
города Великие Луки! 

Заместитель начальника Департамента 
технологического развития и инноваций 
«ФСК ЕЭС» Д.С. Капустин: 

С момента освоения в нашей стране самых 
дальних линий электропередач, производ-
ство высоковольтных разъединителей было 
доверено именно великолукскому заводу 
электротехнического оборудования, который 
и стал основным поставщиком данной про-
дукции. Поэтому ЗАО «ЗЭТО», как производи-
теля высококачественных разъединителей, в 
России знают все. Выпускаемое здесь обору-
дование высокотехнологично, оно работает в 
различных климатических условиях, более 
того, оно постоянно модернизируется, и по 
многим видам продукции завод занимает ли-

дирующие позиции в мировом масштабе. 
Очень приятно, что завод продолжает своё 
развитие, успешно осваивает и другие аспек-
ты высоковольтного оборудования, и даже та-
кие сложные как элегазовая техника.  

Заместитель технического директора 
«Житомироблэнерго» А.В. Блажкевич:

На предприятии регулярно проводятся обу-
чающие семинары, в которых принимают уча-
стие специалисты из других компаний. А это 
очень полезно для дальнейшего делового со-
трудничества с ЗАО «ЗЭТО». От посещения 
предприятия у меня остались самые прият-
ные впечатления. Поразила не только его 
масштабность, но и сам коллектив заводчан, 
который в основном состоит из молодёжи, 
ребят образованных, грамотных. А результат 
труда этой сплочённой команды мы есте-
ственно наблюдаем в виде произведённой 
продукции, которая востребована по всему 
миру. Думаю, что благодаря таким предприя-
тиям, как ЗАО «ЗЭТО», Россию ждёт великое 
будущее! 

Управляющая отделением Пенсионного 
фонда Российской Федерации по 
Псковской области, депутат Псковского 
областного Собрания Е.В. Бибикова 

В этом году завод электротехнического 
оборудования вновь является победителем 
конкурса на лучшего плательщика в пенсион-
ный фонд России, уверенно подтверждая зва-
ние ведущего предприятия, которое вовремя 
и в полном объёме выплачивает все взносы 
за каждого своего работника. Благодаря гра-
мотной политике и принципиальному подходу 
к данному вопросу со стороны генерального 
директора завода А.Н. Козловского, доста-
точно значительные суммы перечисляются 
предприятием в пенсионный фонд РФ, всегда 
вовремя выплачивается заработная плата и 
все социальные выплаты сотрудникам, а это 
немаловажно. 

Заведующая детским садом № 8, депу-
тат Великолукской городской Думы Т.Ю. 
Ефимова 

Согласно договору о социальном партнёр-
стве завод электротехнического оборудова-
ния берёт на себя многие важные проблемы 
нашего дошкольного учреждения, оказывая 
нам всестороннюю поддержку. Зимой сотруд-

ники ЗАО «ЗЭТО» помогают очищать от снега 
и льда крыши корпусов, используя заводскую 
вышку. Ежегодно силами завода осуществля-
ется замена прожекторов, регулярно прово-
дится ремонт металлического ограждения за-
бора по всему периметру дошкольного учреж-
дения, ремонт игрового оборудования. 

Директор МАОУ «Лицей № 11 Е.А. 
Рождественская: 

В прошлом году с помощью нашего соци-
ального партнёра ЗАО «ЗЭТО» мы отремонти-
ровали гимнастический зал, в этом году смог-
ли сделать косметический ремонт библиоте-
ки и приобрести линолеум для тренажёрного 
зала. Ежегодно на заводе для учащихся про-
водятся интересные и познавательные экс-
курсии, а в период каникул старшеклассники 
имеют возможность пройти на ЗАО «ЗЭТО» 
летнюю практику. 

Директор средней общеобразователь-
ной школы №2 И.О. Кремков:

В новом учебном году при участии завода 
мы запустили систему оповещения и внедри-
ли в учебный процесс новый мелодичный зво-
нок, который теперь звучит вместо обычного 
сигнала. Также смогли увеличить скорость ра-
боты компьютерного сервера в классах и ка-
бинетах. Каждый год наши ученики имеют 
возможность посещать ЗАО «ЗЭТО», знако-
миться лично с производственным процес-
сом, а некоторые решают связать свою судь-
бу с заводом, который за годы шефства стал 
настоящим другом нашей школе.

Директор реабилитационного центра 
для детей с ограниченными возможностя-
ми А.Н. Клюкина: 

Хочу отметить высокую ответственность, 
особую чуткость и внимательное отношение к 
проблемам детей с ограниченными возмож-
ностями со стороны генерального директора 
ЗАО «ЗЭТО» А.Н. Козловского. Помимо фи-
нансовой поддержки, специалисты завода 
помогают нам в проведении ремонтных ра-
бот, за что заводчанам отдельное спасибо. 

Заслуженный работник физической 
культуры РФ, заслуженный тренер 
ДЮСШ-3 «Олимпия» по стрельбе из лука 
В.Н. Андреев: 

На протяжении многих лет ЗАО «ЗЭТО» яв-

ляется надёжным помощником для велико-
лукских лучников, которые успешно отстаива-
ют честь родного города на соревнования 
различного уровня. Практически каждый год 
воспитанники клуба «Стрелок» являются при-
зёрами российских, европейских и мировых 
чемпионатов, Первенства России. Очень при-
ятно, что к руководителю предприятия не 
нужно ходить и выпрашивать помощь – он сам 
предлагает те или иные пути решения для 
развития данного вида спорта, прославляю-
щего наш город. 

В.Е. Афанасьев, председатель обще-
ственной организации «Совет ветеранов 
войны, труда, Вооружённых Сил и правоо-
хранительных органов», Почётный граж-
данин города Великие Луки:

Наш город является признанным промыш-
ленным центром, в том числе и благодаря ве-
дущему машиностроительному предприятию 
ЗАО «ЗЭТО», который вносит свой вклад в 
создание комфортных условий для жизни ве-
ликолучан в целом, что особенно важно в 
преддверии 850-летия нашего орденоносно-
го Города воинской славы. Также хочу отме-
тить, что руководство завода, оказывая под-
держку молодёжи, не забывает и о своих ве-
теранах, уделяя внимание бывшим работни-
кам предприятия, регулярно оказывая им 
материальную помощь, например, ко Дню по-
жилого человека. 

Настоятель Свято-Никольского Храма, 
протоиерей отец Иоанн Ильницкий:

Все, кто бывал в Храме в Новосокольниках, 
называют его «маленьким раем». Храм возво-
дили в тяжелые девяностые годы, собирали 
все по крупицам. А когда понадобилась по-
мощь воздвигнуть купол с Крестом, помощь в 
этом оказал ЗАО «ЗЭТО». Уже на протяжении 
многих завод постоянно оказывает помощь в 
благоустройстве православных храмов. 
Сколько бы я ни обращался к руководству 
предприятия, всегда получал поддержку. Хочу 
пожелать всем замечательным людям, кото-
рые трудятся на ЗАО «ЗЭТО» помощи Божьей в 
их нелегких трудах, мудрости в делах, и чтобы 
все у них получалось и складывалось удачно. 
Также хотел бы поблагодарить заводчан за 
вклад в дело Божье, в возрождение нашей свя-
той православной веры. Нижайший им всем 
поклон, дай Бог здоровья, счастья и радости!

Всегда мы держим равнение  на наше машиностроение. 

Нет отрасли в жизни главней -  Все держится в мире на ней! 

Бесспорно, эти слова как нельзя лучше характеризуют важнейшую не только 

для нашей страны, но и для всей мировой экономики отрасль. За более чем 

своё двухсотлетнее существование, машиностроение по праву стало лидером 

среди всех отраслей мировой промышленности по таким факторам, как число 

занятых в ней людей и объёмов выпускаемой продукции. К слову сказать, в 

сфере российского машиностроения по последним подсчётам трудятся около 

4 миллионов человек, что составляет 34,5% трудоспособного населения, за-

нятого в промышленности. Поэтому, не случайно уровень развития машино-

строения является одним их решающих факторов, влияющих на развитие 

страны. Отрадно, что сегодня к лидерам в мировом машиностроительном 

производстве эксперты относят и Россию. И в этом, безусловно, есть заслуга 

и таких предприятий как ЗАО «Завод электротехнического оборудования», ко-

торый занимает важное место в структуре энергетического машинострое-

ния страны. Именно данная отрасль, производя аппараты для выработки и пе-

редачи электроэнергии для объектов народного хозяйства, по сути, является 

«кровяной системой» промышленной сферы всего государства, а по объему 

производства продукции значительно превосходит в совокупности все подо-

трасли машиностроения.

На великолукском заводе электротехнического оборудования, который сла-

вится своими крепкими традициями и дружным сплочённым коллективом на 

сегодняшний день трудится более двух с половиной тысяч человек. Отмечая в 

последнее воскресенье сентября свой профессиональный праздник, заводча-

не знают – им есть кем и чем гордиться. Будучи крупнейшим в регионе про-

мышленным предприятием, ЗАО «ЗЭТО» хорошо известно как производитель 

высококачественной высоковольтной продукции для нужд не только россий-

ских, но и зарубежных энергетиков. Постоянно расширяя номенклатуру выпу-

скаемых изделий, уверенно двигаясь вперёд по пути модернизации и техниче-

ского перевооружения, завод не останавливается на достигнутом. 

РАВНЯЕМСЯ

НА ЛУЧШИХ!



ИЗ ПЕРВЫХ УСТИЗ ПЕРВЫХ УСТ2

– Александр Николаевич, с каким 
настроением Вы встречаете День маши-
ностроителя? 

– Мы всегда стараемся жить и работать с 
оптимизмом. За период, прошедший с про-
шлого дня машиностроителя, могу отметить, 
что основные планы, стоящие перед пред-
приятием, нам удалось выполнить. Теперь 
предстоит приложить все свои силы для того, 
чтобы преодолеть ситуацию, которая наблю-
дается на сегодняшний день в целом по стра-
не и в мировой экономике – я имею ввиду 
небольшой спад, связанный с  уменьшением 
объёма заказов на производство промыш-
ленного оборудования. Поэтому, как и другие 
российские предприятия, мы стараемся как 
можем бороться с этим явлением, не опуска-
ем руки и верим в лучшее.  

– По Вашему настроению чувствуется, 
что прожитый период был насыщенным и 
плодотворным, а чем конкретно он Вам 
запомнился?

– Мы запустили в работу новый цех по выпу-
ску элегазовой техники и продолжаем осваи-
вать серийный выпуск новых изделий. 
Заложили фундамент для нового здания испы-
тательного центра, строительство которого 
сейчас уже идёт полным ходом. Его высота 
будет равна высоте девятиэтажного дома, так 
как внутри будет располагаться достаточно 
крупногабаритная испытательная станция, и к 
лету следующего году планируется сдача в 
эксплуатацию данного объекта. Кроме того, 
уделяем внимание таким важным направлени-
ям, как развитие и укрепление сотрудничества 
с иностранными компаниями, что позволяет 
обмениваться друг с другом опытом, узнавать 
о новых веяниях в мировой электроэнергетике 
и тенденциях развития машиностроительной 
отрасли. С этой целью мы постоянно прини-
маем у себя на ЗАО «ЗЭТО» делегации из 
стран Европы, Азии. А скоро наши  специали-
сты сами поедут в Германию, чтобы познако-
миться с производимым там оборудованием, 
а затем выбрать наиболее подходящее для 
дальнейшего использования его на нашем 
предприятии.  

– Принято считать, что 
западные промышлен-
ные компании по уровню 
технологий ушли намно-
го дальше российских, 
это действительно так?  

– Я считаю, что если у нас 
и есть какое-то отставание 
от зарубежных компаний, 
то оно незначительное. А 
где-то и мы можем похва-
статься своими успехами. 
Например, выпускаемые на 
ЗАО «ЗЭТО» аппараты 
более адаптированы к экс-
тремальным температурам, 
чем их зарубежные анало-
ги. Работая на российском 
рынке, охватывающем 
огромные территории с 
различными климатически-
ми условиями, преимуще-
ство завода электротехни-
ческого оборудования в 
том, что мы можем выпу-
скать оборудование, кото-
рое  устойчиво  даже к 
самым низким минусовым 
температурам.

– Александр Николаевич, судя по 
быстрым темпам освоения новой совре-
менно продукции, у завода должны были 
появиться и новые заказчики?  

– Да, безусловно. Не так давно после слия-
ния Федеральной сетевой компании (ФСК 
ЕЭС) и Холдинга МРСК была образована 
новая объединенная сетевая компания ОАО 
«Российские сети»,  с которой «ЗЭТО» уже 
заключил договор о сотрудничестве, причём 
не только в плане поставок оборудования, но 
и с целью совместного осуществления 
научно-исследовательской деятельности, 
учитывая что на нашем предприятии есть 
своё конструкторское и технологическое 
бюро, испытательный центр. Мы уже присту-
пили к нашей совместной деятельности, в 

ближайшее время будет разработан план и 
мы по нему будем работать. Уверен, что это 
принесёт обоюдную пользу: мы получим 
новые заказы, а «Российские сети» - каче-
ственное оборудование, изготовленное по 
всем предъявленным требованиям. 

– Видимо,  такое сотрудничество будет 
способствовать, в том числе, и преодо-
лению глобального кризиса в экономике, 
который более или менее коснулся всех 
промышленных предприятий страны? 

– Конечно. Кроме того, мы дополнительно 
проводим на заводе различные мероприятия, 
связанные с улучшением экономических 
показателей, работаем над снижением себе-
стоимости выпускаемых изделий и над сокра-
щением затратной части, чтобы и в будущем 
быть успешными на российском и мировом 
рынке. 

– А такое сокращение затрат предприя-
тия не коснётся вашей традиционной 
работы по оказанию благотворительной 
помощи ряду социальных  учреждений? 

– В планах этого нет, и каких-то кардиналь-
ных перемен в работе по оказанию поддерж-
ки социальным учреждениям, которым мы 
выделяли помощь, а также по финансирова-
нию ряда важных для города мероприятий, не 
ожидается.

– ЗАО «ЗЭТО» является ведущим в горо-
де предприятием и по размеру налогоот-
числений в бюджет, крупнейшим по чис-
ленности и территориально, а как на заво-
де соблюдаются экологические требова-
ния? Тем более, что 2013-й год объявлен 
в России годом экологии. 

– Что касается соблюдения со стороны 
завода всех экологических норм, то данный 
вопрос мне небезразличен не только как 
генеральному директору предприятия, но и 
как коренному жителю Великих Лук и депута-
ту Псковского областного Собрания, которо-
му великолучане доверили отстаивать свои 
интересы. Всё это накладывает на меня ещё 
большую ответственность за проводимую на 

ЗАО «ЗЭТО» политику в сфере экологии. Могу 
заверить, что негативное влияние на окружа-
ющую среду, которое оказывает работа любо-
го промышленного объекта, на территории 
нашего предприятия мы минимизировали. 
Завод прошёл аттестацию, получив соответ-
ствующий сертификат. Кроме того, два раза в 
год осуществляются  проверки и по недавно 
пройденному аудиту, нам было представлено 
положительное извещение о том, что ЗАО 
«ЗЭТО» полностью соответствует всем нор-
мам и требованиям в части экологии. На 
предприятии разработаны программы по 
энергосбережению, которые касаются 
использования на территории экономичных 
ламп освещения, а также учёта расхода пода-
чи тепла в различные заводские помещения, 

его регулирования, оптимизации и многое 
другое.  За счёт всех этих мероприятий мы 
планируем в 2014 году сократить потребле-
ние энергоресурсов на 10-15%. 

– Александр Николаевич, а с чем это 
связано проведение столь масштабных 
ремонтных работ, затрагивающих само 
здание заводоуправления и прилегаю-
щие к нему территории? 

–  Пришло время модернизировать инфра-
структуру завода, и мы этим планомерно 
занимаемся. Считаю важным создание в пер-
вую очередь комфортных условий для работы 
своих сотрудников. Кроме того красивый, 
эстетичный и современный вид заводоуправ-
ления, несомненно  будет радовать глаз не 
только заводчан, но и всех великолучан и 
гостей города. Уложены плиткой дороги на 
территории предприятия, заасфальтировано 
более трёх километров дорожного покрытия, 
ведётся ремонт железнодорожных путей. 
Будет также уложена плиткой и территория 
непосредственно перед входом в само зда-
ние, где сейчас проводятся дренажные рабо-
ты. Это будет и красиво, и прочно, и удобно. 
Отмечу, что ремонтные работы ведутся не 
только снаружи здания, но и внутри. 

Осуществляется замена всех окон в цехах 
основного и вспомогательного производства, 
проводится ремонт и отделка внутренних 
помещений. В ближайшем будущем планиру-
ем отремонтировать конструкторские, техно-
логические службы и оборудовать их супер-
современными компьютерами. 

– Но, наверное, не только этим привле-
каете на завод молодых специалистов?

– Думаю, что условия работы также немало-
важны для человека, который стоит перед 
выбором, куда ему устроиться. Наверное, каж-
дому приятно трудиться на современном 
предприятии,  где чисто, уютно и красиво. 
Во-вторых, на ЗАО «ЗЭТО»  специалисты име-

ют возможность повышать свою 
квалификацию, применять свои 
знания и умения на новом, высоко-
точном оборудовании. В-третьих, у 
нас дружный коллектив, где моло-
дым специалистам помогают адап-
тироваться на новом месте. На 
заводе стабильно выплачивается 
заработная плата, соблюдаются 
все социальные гарантии. ЗАО 
«ЗЭТО» занимается строитель-
ством жилья с последующим выде-
лением квартир для главных спе-
циалистов завода, иногородним 
выпускникам вузов предоставляет-
ся служебное жильё. В общем, ста-
раемся заинтересовать молодёжь, 
вовлечь их в работу, и нам это уда-
ётся. 

– То есть, Вы хотите сказать, 
что молодым людям вовсе нео-
бязательно ехать в другие горо-
да в поисках интересной рабо-
ты, а можно найти её и в Великих 
Луках? 

– Именно так. Реализовать свои 
способности, найти себе дело по 
душе и хорошо зарабатывать мож-

но и в Великих Луках. Но для этого необходимо 
желание и стремление к работе. Более того, у 
нас даже есть такие специалисты, которые  
переходят работать на ЗАО «ЗЭТО»  из ино-
странных компаний, многие приезжают из 
других городов. Наверное, это не случайно. На 
заводе электротехнического оборудования  
созданы все условия для того, чтобы разви-
ваться как личность, применяя на деле свои 
таланты, повышать профессионализм. А для 
тех, кто проявляет  волю, высокую работоспо-
собность и умение трудиться с полной само-
отдачей -   есть и перспективы карьерного 
роста, то есть возможность не только продви-
гаться по карьерной лестнице, но и больше 
зарабатывать. 

– Недавно, на Вашей встрече с выпуск-
никами Лицея № 11 обсуждался вопрос о 
проблемах трудоустройства молодых 
людей в родном городе. А какие специа-
листы на сегодняшний день востребова-
ны на ЗАО «ЗЭТО»? 

–  В основном технических специально-
стей. Что касается выпускников высших учеб-
ных заведений, нам требуются грамотные 
конструктора, технологи. Из рабочих -  вос-
требованы токари и фрезеровщики.

– Александр Николаевич, возвращаясь 
к подготовке празднования Вашего про-
фессионального праздника - Дня маши-
ностроителя… Кто из заводчан, на Ваш 
взгляд, наиболее активно проявил себя в 
работе на благо предприятия за прошед-
ший период? 

– Хочу отметить хорошую, системную  рабо-
ту управляющего по строительству Д.Ф. Вайса, 
на которого сегодня возложены задачи по 
проведению капитального ремонта террито-
рии предприятия, а также ремонту цехов и 
зданий, асфальтированию дорожного покры-
тия. Заслуживает особых слов благодарности 
деятельность Д.В. Мунштукова, который на 
посту первого заместителя генерального 
директора держит на контроле и оперативно 
решает многие важные  вопросы жизнедея-
тельности предприятия. Успешно справляют-
ся с поставленными задачами специалисты 
испытательного центра, работой которого 
руководит Д.В. Иванов.  Конечно, всех кто 
внёс свой личный вклад в работу ЗАО «ЗЭТО» 
сейчас сложно перечислить, поэтому хочу 
поблагодарить всех заводчан за плодотвор-
ную деятельность и пожелать каждому работ-
нику здоровья, счастья, семейного благопо-
лучия, хорошего настроения и, конечно же, 
новых производственных успехов, которые 
дают возможность  человеку почувствовать 
удовлетворение от проделанной работы.  

А всем нашим коллегам –  коллективам 
великолукских машиностроительных пред-
приятий, которые своим трудом обеспечива-
ют славу родному городу, по праву являюще-
муся промышленной столицей региона,  
желаю, чтобы всё задуманное воплощалось в 
жизнь, а добрым начинаниям по развитию 
компаний, по освоению новых видов изделий 
всегда сопутствовал успех. И пусть никогда 
не иссякает портфель заказов на производи-
мую продукцию, что в свою очередь будет 
способствовать процветанию не только самих 
промышленных предприятий, но и города 
Великие Луки. С праздником вас, дорогие 
машиностроители! 

В канун профессионального праздника коллектива В канун профессионального праздника коллектива 

ЗАО «ЗЭТО» нам удалось побеседовать с его генераль-ЗАО «ЗЭТО» нам удалось побеседовать с его генераль-

ным директором А.Н. Козловским, который рассказал об ным директором А.Н. Козловским, который рассказал об 

итогах работы, текущем положении дел на заводе и пла-итогах работы, текущем положении дел на заводе и пла-

нах на будущеенах на будущее



Шкроба Виталий Станиславович, начальник цеха № 10

Трудовая деятельность Виталия Станиславовича началась на заводе с 1997 года, когда после 
окончания Петербургского государственного университета путей сообщения молодой специалист 
пришёл работать в испытательный центр инженером-испытателем. 
Далее, пройдя путь от инженера-технолога цеха мелкосерийного про-
изводства, заместителя начальника механического цеха – начальник 
участка станков с ЧПУ, до начальник механического цеха, в 2010 год В.С. 
Шкроба возглавил сборочный цех. При его непосредственном участии 
за последние годы на предприятии значительно расширена и обнов-
лена номенклатура основной продукции, при этом значительно уве-
личились и её объемы. С 2011 года сборочный цех под руководством 
энергичного, инициативного и ответственного руководителя приступил 
к изготовлению нового элегазового оборудования, которое по своим 
параметрам соответствует мировым стандартам качества и уже по-
ставляется в различные уголки России и за рубеж.

Под руководством Виталия Станиславовича в цехе трудятся около 
200 человек, грамотных, трудолюбивых, настойчивых и целеустремлен-
ных, как и он сам. За годы работы ему удалось не только создать в цехе сплочённый коллектив еди-
номышленников, но и увлечь молодых специалистов новыми перспективными идеями и планами, 
которые диктует сегодня время.

Виталий Станиславович является активным рационализатором, принимает участие в обще-
ственной жизни родного предприятия. За многолетний и добросовестный труд В.С. Шкроба имеет 
многочисленные поощрения, он награжден Почетной грамотой Великолукской городской Думы, 
Почетной грамотой Администрации Псковской области.

ИМИ  ГОРДИТСЯ  ЗАВОДИМИ  ГОРДИТСЯ  ЗАВОД 3

Полканова Светлана Васильевна, 
ведущий специалист по обучению 
и развитию персонала Управления 
по работе с персоналом 

Светлана Васильевна трудится 
на предприятии с 1977 года, и за 
это время успешно прошла многие 
ступени профессионального роста, 
начиная с техника-конструктора, 
инженера-конструктора, инженера 
по научно-технической информации, 
а с 1998 года – работала инженером 
по подготовке кадров. Сегодня, в 
связи с реализацией на ЗАО «ЗЭТО» 
масштабной программы по техни-
ческому перевооружению, на завод 
всё больше требуется грамотных, 
квалифицированных специалистов, 
подготовкой и организацией обуче-
ния которых как раз и занимается С.В. Полканова.

Светлана Васильевна – это специалист, с которого, по сути, 
начинается знакомство будущих заводчан с предприятием. 
Всегда доброжелательная, приветливая, она обладает талантом 
не только передавать молодежи свои знания и опыт, но и зажечь 
в их сердцах интерес и любовь к заводу, история которого насчи-
тывает уже более 50 лет. На протяжении многих лет под руковод-
ством Светланы Васильевны поддерживается сотрудничество 
ЗАО «ЗЭТО» с рядом высших учебных заведений г. Великих Лук, 
Пскова, Смоленска, Санкт-Петербурга и многих других. Благо-
даря её кропотливой и качественной работе, не так давно были 
налажены тесные связи с Ивановским государственным энер-
гетическим институтом, выпускники которого с удовольствием 
приезжают работать на завод, демонстрируя хорошую теоре-
тическую подготовку, инициативность и прочную базу знаний. 
Многие годы завод электротехнического оборудования сотруд-
ничает с городскими профессиональными лицеями, которые 
готовят для производства токарей, сварщиков, сборщиков. При 
этом Светлана Васильевна не только распределяет их по рабо-
чим местам, но и закрепляет за каждым наставника, стараясь 
помочь им адаптироваться в новом коллективе.

Ежегодно стараниями С.В. Полкановой свыше двухсот рабо-
чих направляются на повышение своего профессионального 
уровня в учебные центры г. Москвы, Санкт-Петербурга, Пскова и 
Великих Лук, примерно такое же количество работников осваи-
вают смежные профессии и повышают разряды на предприятии. 
Четко спланированная система кадровой политики, особенно в 
отношении привлечения на производство молодежи, позволя-
ет предприятию уже на протяжении многих лет не испытывать 
острой нехватки квалифицированных специалистов. 

За многолетний труд на предприятии Светлана Васильевна 
неоднократно награждалась Почетными грамотами завода, По-
четной грамотой Администрации города Великие Луки. Ей при-
своено звание «Почетный ветеран труда».

По заслугам и честь! 
Успехи заводчан в профессиональной деятельности, а также их заслуги в укреплении промышленного потенциала Великих Лук и развитие 

родного предприятия не остаются без внимания. Дружный коллектив завода электротехнического оборудования по праву гордится своими 

лучшими работниками и разделяет с ними радость от присвоения заслуженных наград.

В 2013 году Почётными грамотами Министерства промышленности и торговли Российской Федерации награждены: 

Благодарностью Министерства промышленности и торговли Российской Федерации награждены:

Тихомиров Александр Николаевич, токарь 6 разряда цеха № 3

Свой трудовой путь Александр Николаевич начал в 1981 году учеником токаря механиче-
ского цеха. Молодой, уверенный в себе рабочий за короткое время успешно освоил про-
фессию токаря и приобрёл определенные навыки, знания и опыт, которые в дальнейшем 
пригодились ему в освоении новой техники, уже в должности оператора станков. 

Высококлассный специалист, профессионал 
своего дела, А.Н. Тихомиров и сейчас трудится на 
самом ответственном участке механического цеха, 
который изготавливает детали для элегазовой тех-
ники, серийный выпуск которых на ЗАО «ЗЭТО» 
начали не так давно. Причём Александру Николае-
вичу поручают, как правило, изготовление самых 
сложных экспериментальных деталей для опытных 
образцов продукции.  Безупречные профессио-
нальные навыки, отличное знание оборудования и 
новейших технологий позволяют ему, специалисту 
высокого класса выполнять нормы на 120-140 про-
центов и сдавать продукцию с первого предъявле-
ния.

А.Н. Тихомиров является также наставником про-
изводственного обучения для молодых рабочих, 

передавая им свои знания и опыт. За добросовестный труд на предприятии Тихомиров 
Александр Николаевич имеет многочисленные поощрения, был занесен на заводскую до-
ску почета «Наша гордость».

Филиппова Галина Петровна, 
ведущий продукт-менеджер службы коммерческого директора

Клименко Владимир Иванович,
слесарь-инструментальщик 6 разряда цеха № 20

Бойдакова Вера Николаевна, главный экономист 

Галина Петровна пришла рабо-
тать на завод в 1980 инженером-
конструктором по новой технике. 
Её увлекало все новое, перспектив-
ное, с удовольствием она вникала 
во все тонкости работы, поэтому 
не случайно с таким отношением 
к делу, серьёзными знаниями и 
ярким желанием принести пользу 
предприятию, Г.П. Филиппова про-
шла путь от инженера-конструктора 

III категории до ведущего инженера-конструктора, а затем 
была назначена заведующей сектором конструкторского от-
дела. Являясь активным рационализатором, за время работы 
Галина Петровна участвовала в разработке различных видов 
разъединителей, выключателей, имеет патент на полезную 
модель. 

Зная ее добросовестность, порядочность, принципиаль-
ность, то есть качества, которые в дополнение к высокому 
профессионализму помогали ей решать многие сложные во-

просы, руководство приняло решение в 2002 году направить 
её «на усиление» создаваемого тогда отдела маркетинга. И 
снова Филиппова оказалась на высоте. Быстро вникнув в суть 
вопросов, она с интересом начала заниматься маркетинго-
выми исследованиями. Обладая коммуникабельностью и глу-
бокими знаниями, Галина Петровна умеет быстро находить 
общий язык с потребителями продукции, часто выезжает на 
выставки, готовит и проводит технические семинары.

Сегодня в её основные обязанности входит анализ внешних 
и внутренних условий рынка, товара, потребителей, конкурен-
тов, упрочение положения предприятия и его товара на рын-
ке, налаживание связи с потребителями продукции в регионах 
Российской Федерации, ближнего и дальнего зарубежья.  И в 
том, что сегодня ЗАО «ЗЭТО» является одним из лидирующих 
производителей электротехнического оборудования, немалая 
заслуга Галины Петровны.

Г.П. Филиппова является Почетным ветераном труда, за 
многолетний и добросовестный труд неоднократно награж-
далась Почетными грамотами завода и Городской Думы, поо-
щрялась ценными подарками и денежными премиями.

Свою трудовую деятельность слесарем-инструментальщи-
ком на заводе электротехнического оборудования Владимир 
Иванович начал в 1974 году после службы в Советской Армии. 
Только добрые слова о его деловых и личностных качествах 
можно услышать в трудовом коллективе. А сам Владимир Ива-
нович гордится, что в самые трудные годы нашел в себе силы 
быть там, где больше всего были нужны его золотые руки, ква-
лификация, опыт и знания – на уже ставшем для него родном 
предприятии ЗАО «ЗЭТО»

Таких специалистов как В.И. Клименко в далекие совет-
ские времена называли «передовиками», и сегодня они по-
прежнему продолжают трудиться ударно, творчески и ка-
чественно, являясь примером для коллег. Сборка, доводка 
и тщательная отделка особо точных, сложных и уникальных 
пресс-форм, штампов, приспособлений, инструментов – все 
это выполняет Владимир Иванович – грамотный, знающий 
свое дело профессионал. Именно благодаря таким предан-
ным своей профессии людям, цех ритмично и своевременно 

обеспечивает основное произ-
водство необходимыми комплек-
тующими, что в конечном итоге 
сказывается и на выпуске готовой 
продукции.

Владимир Иванович являет-
ся ещё и мудрым наставником 
для молодежи. За период своей 
трудовой деятельности он сумел 
вдохновить на плодотворную ра-
боту многих ребят и подготовить 
настоящих тружеников, которые 
любят и болеют за свое дело, за 
свой завод.

За многолетний и добросовестный труд на предприятии 
Владимир Иванович отмечен Почетными грамотами, денеж-
ными премиями, он является Почетным ветераном завода.

Закончив в 1976 году Калинин-
ский государственный университет 
– математический факультет, Вера 
Николаевна Бойдакова начала свою 
работу инженером-программистом 
информационно-вычислительного 
центра, а затем инженером-
программистом-экономистом. Свою 
трудовую жизнь с заводом электро-
технического оборудования она свя-
зала с 1992 года, и быстро влившись  
в новый коллектив, обладая глубоки-
ми знаниями, инициативностью и от-
ветственностью прошла путь от эко-

номиста I категории до главного экономиста предприятия.
Способность анализировать и вникать в самую суть вопроса, 

а также мудрость и дальновидность помогают Вере Николаев-
не принимать грамотные решения, которые служат на благо 
предприятия. Всегда спокойная, выдержанная, Вера Нико-
лаевна обладает умением вдумчиво подходить к реализации 
всех задач, поставленных перед ней как перед главным эконо-
мистом предприятия численностью более 2 500 человек. 

Ежегодно, благодаря разрабатываемым эффективным ме-
тодам прогнозирования и планирования, объемы производ-
ства и реализации продукции ЗАО «ЗЭТО» по отношению к 
предыдущему году, увеличиваются в среднем на 20 процен-
тов. Это показатель не только стабильного производственного 
процесса, но и в целом развития предприятия, за финансовую 
политику которого отвечает В.Н. Бойдакова. 

Вера Николаевна неоднократно награждалась Почетны-
ми грамотами предприятия, Администрации города Великие 
Луки, поощрялась денежными премиями.
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ГОРДИМСЯ ЛУЧШИМИГОРДИМСЯ ЛУЧШИМИ4
В канун профессионального праздника доброй традицией на ЗАО «ЗЭТО» 

является чествование передовиков в производства. В этом году на заводской стенд 

«НАША ГОРДОСТЬ» занесены имена лучших работников, которые добились высоких 

производственных результатов и по праву являются примером отношения к порученному делу. 

В этом году за большой вклад в развитие 
предприятия и в честь профессионального 
праздника почётное звание «Заслуженный 
машиностроитель РФ» будет присвоено 
Владимиру Николаевичу Мендуеву, токарю 5 
разряда механического цеха. 

Придя на завод в 1973 году после оконча-
ния профессионально-технического училища 
и до настоящего времени он не изменил про-
изводству и выбранной профессии токаря. 
Владимир Николаевич хорошо помнит ту 
замечательную атмосферу, в которой прихо-
дилось трудиться. Он с удовольствием вни-
кал во все тонкости работы, а безупречное 
знание особенностей токарного оборудова-
ния, универсальных и специальных приспо-
соблений, основ теории резки металлов и их 
режимов позволяли В.Н. Мендуеву сдавать 
детали с первого предъявления и перевыпол-
нять нормы на 120-140%.

Принципиальность, четкость, огромный 

практический опыт и знание своего дела – 
всегда выступали гарантом качества и надеж-
ности всех изделий, которые проходили 
через руки Владимира Николаевича. Как 
высококвалифицированному специалисту 
ему всегда поручается изготовление особо 
сложных деталей опытных образцов новой 
продукции предприятия. В 1980 году передо-
вик производства, мастер высшей квалифи-
кации В.Н. Мендуев был награжден знаком 
«Ударник десятой пятилетки», а в 2011 году 
решением коллегии министерства электро-
технической промышленности стал облада-
телем Почетной грамоты Министерства про-
мышленности и торговли Российской 
Федерации.

Владимир Николаевич легко общается с 
коллективом, его уважает и любит молодежь, 
с которой он с удовольствием делится секре-
тами своего профессионального мастер-
ства. 

Вручается благодарственное 

письмо администрации 

Псковской области: 

Овсянникову Сергею Викторовичу, замести-
телю генерального конструктора ОГК.

Награжден Почетной 

грамотой Псковского 

областного Собрания 

депутатов: 

Ареев Максим Александрович, заместитель 
исполнительного директора по производству 
ПДО.

Награждены Почетной 

грамотой Великолукской 

городской Думы: 

Иванов Андрей Михайлович, инженер кон-
структор ОГТ 2 категории; 

Смирнов Денис Валентинович, начальник 
цеха №2; 

Шевченко Александр Иванович, начальник 
технологического бюро цеха №3; 

Кустова Валентина Николаевна, мастер цеха 
№12; 

Лысенкова Надежда Анатольевна, инженер 

ИВЦ по АСУП 2 категории. 

Награждены Почетной 

грамотой Администрации 

г. Великие Луки: 

Какутьев Сергей Михайлович, слесарь-
ремонтник 6 разряда цеха №22; 

Пешков Дмитрий Михайлович, инженер-
конструктор ОГК 3 категории;

Сафонова Наталья Николаевна, прессовщик 
изделий из пластмасс 4 разряда цеха №15;

Никель Анатолий Яковлевич, станочник д/о 
станков 3 разряда цеха №16 (2-ая профессия 
стропальщик 4 разряда);

Граненков Дмитрий Петрович, оператор авто-
матических и полуавтоматических линий х/ш 
оборудования 5 разряда цеха №5.

В любом производственном коллективе есть выдающиеся труженики, которых называют 
убедительным и надежно звучащим словом – передовики. Именно они – золотой фонд 
предприятия, гордость производственного коллектива.

Отработав столько лет на данном 

предприятии, я уже не представляю 

себя где-то в другом месте, тем более, 

здесь я встретил хороших товарищей, 

коллег. Всегда с теплотой вспоминаю 

своих многочисленных учеников, у 

которых была большая тяга к знаниям 

и желание работать. И сейчас многие 

молодые люди, чувствуя в себе силы 

и стремление стать хорошими специ-

алистами, остаются верными заводу 

и выбранной профессии. В связи с 

профессиональным праздником Днем 

машиностроителя всем своим колле-

гам желаю успешной, продуктивной 

работы, крепкого здоровья, счастья и 

удачи во всех делах!

В.Н. Мендуев:
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